
CHS-CT du 15 Mars 2019

Compte tenu de la densité de l’ordre du jour et de l’absence du médecin de prévention, divers
points ont été reportés et feront l’objet d’un CHSCT complémentaire.

Élection du secrétaire     : Thierry Schutters  (Solidaires Finances) a été élu.

Vos représentants ont réitéré leur demande de secrétaire animatrice à temps plein. Le président
fera suivre cette demande au niveau national.
Suite à la proposition du président, chaque CHSCT sera désormais précédé d’un groupe de travail
pour traiter des points obligatoires et du budget et permettre de gagner du temps utile lors des
séances  plénières.  Vos  représentants  ont  accepté  cette  expérience  sous  réserve  d’efficacité
prouvée et d’au moins un représentant par syndicat, dans le sens où nous gagnerons réellement du
temps pour des débats sur le fond. Un calendrier des prochaines réunions sera fixé mais sans les
dates de repli.

Visite de site de l'ISST (Inspecteur Santé et Sécurité au Travail)

sites DDFIP

La Chambre / Aiguebelle : malgré nos rappels et le signalement de l’ISST, la DDFIP s’est montrée
incapable d’imposer un exercice d’évacuation Incendie sur ces sites.
Aix les bains : saisine à la demande des OS de l’antenne immobilière concernant le cloisonnement
de l’accueil au rez-de-chaussée et la luminosité à la trésorerie.

Pour les sites classés en zone 3, sensibilisation aux risques liés au gaz Radon et la nécessité d’aérer
les locaux matin et soir.

Sites Douane

DR de Chambéry :  attente du passage et de l’avis de la commission de sécurité concernant les
risques incendie du 2ème étage.
Chamonix : projet  de création de places de parking.
Grenoble  bureau :  plot  anti-intrusion  à  l’étude  et  travaux  engagés  par  la  Douane  suite  aux
infiltrations d’eau.
Grenoble BSI : agrandissement des vestiaires
Stands de tir : le DR a pris attache auprès de la police pour utiliser les stands de tir de Grenoble et
Chambéry. En attente, d’une réponse positive (planning d’occupation chargé)

Registres

Sites Douane

Le Directeur Régional (DR) a contacté la DG, suite aux remontées des différents utilisateurs, pour
l’informer des problèmes liés au port de gilet classe 4 et assouplir la doctrine d’utilisation du HK
(arme  lourde)  en  complément  de  l’étude  ergonomique  sur  les  Équipements  de  Protection
Individuel (EPI).
Les  gilets  tactiques  cofinancés  par  le  CHSCT  ont  été  réceptionnés  par  la  Direction  et  seront
distribués prochainement.



sites DDFIP

Tous les problèmes soulignés ont trouvé réponse ou sont en cours de traitement par la Direction.

Fiches de signalement

Suite à une préconisation nationale, il doit être mis fin à l’anonymisation des fiches de signalement
pour les représentants des personnels au CHSCT.

Il est à noter une recrudescence de fiches pour les accueils en SIP, notamment à Chambéry. Nous
nous  interrogeons  sur  les  conséquences  des  nouvelles  consignes  liées  à  la  délivrance  de
documents mais aussi de la mise en place de l’accueil sur rendez-vous. La configuration des locaux
à notre sens ne favorisent pas des échanges sereins (espace d’attente contraint, banque d’accueil
inadaptée pour un accueil « assis-debout »). En conséquence, vos représentants formuleront une
demande de visite de ce service (cf ci-dessous).

Budget

Compte tenu de la baisse des effectifs (moins 60 agents !!!) le budget 2019 est ramené à 121 260 €
(2018, 128 310 €)… Par agent, le montant reste stable à 117,50 €.

Les actions de formation ont majoritairement été validées sous réserve d’un minimum d’agents
inscrits. Vos représentants regrettent le fort taux d’absentéisme sur certaines formations alors que
les agents s’étaient inscrits. Cela pénalise le budget et le développement d’autres actions et de fait,
l’ensemble des agents qui pourrait en bénéficier.

Pour2019, 2 nouvelles formations validées :  trouver un équilibre entre vie professionnelle et vie

privée et optimiser la gestion des priorités dans le milieu professionnel. Bien que ces propositions
traitent uniquement des conséquences des changements professionnels et non leur cause, vos
représentants les ont validées. Attention, maximum 12 agents par formation.

Devant le refus de la DDFIP de nous communiquer son plan de suppression de sites, nous avons
décidé de suspendre toute décision sur les propositions d’actions portant sur les locaux DGFIP.

Enfin, nous constatons des dysfonctionnements dans le recensement des besoins des agents en
matériels divers (support écran, repose-pied…). Nous encourageons les collègues à faire remonter
directement leurs demandes auprès de l’assistant de prévention et vos représentants syndicaux
sans omettre d’informer votre hiérarchie, bien entendu. Vous pouvez transmettre l’information par
courriel et l’inscrire au registre hygiène et sécurité (RSST).

Visite de service
Une visite de site officielle sera formulée pour :

- l’accueil du Centre des Finances Publiques de Chambéry, avenue de Bassens (cf ci-dessus).
L’ergonomie des lieux et les nouvelles directives en termes d’accueil à la DGFIP réclament
un examen particulier. La DDFIP se refusant jusqu’à présent à adapter les lieux malgré les
changements qu’elle impose. Cette visite sera la première des visites concernant l’accueil à
la DDFIP.

- L’aéroport de Voglans,  conditions d’exercice de la  Douane notamment en vue du Brexit
D’autres propositions suivront concernant les sites impactés par le Brexit.

Divers
Douane, Montmélian : des locaux situés à proximité de la brigade actuelle et dimensionnés en
fonction  des  effectifs  réellement  présents  à  la  brigade  sont  en  cours  de  validation  au  niveau
national (étude de coût des travaux).


